

El vino en bodegas centenarias será el protagonista de la feria de Vilachá

► Los viñedos que se cultivan en las escarpadas laderas que dan al río Sil, muy cerca de Amandi, están en una zona con gran proyección por la calidad de los caldos que se obtienen

L.A.R.

* ribeirasacra@elprogreso.es

BROLLÓN. El escenario elegido desde la primera edición de la feria del vino de Vilachá, que este año llega a su vigésima tercera convocatoria, es un pequeño bosque de castaños donde se agolpan 42 construcciones de planta baja, de gruesos muros de piedra y tejados de pizarra, que durante cientos de años sirvieron para que los vecinos del lugar pudiesen guardar los vinos que se cosechan en las escarpadas laderas que dan al río Sil, en una zona muy próxima a Amandi.

Los historiadores atribuyen a las bodegas de Vilachá un origen monástico y han llegado a indicar que pudieron pertenecer al monasterio ourensano de Montederramo, uno de los más relevantes de la Ribeira Sacra.

El caso es que su utilidad ha servido para que no les ocurriese como a otras edificaciones típicas del rural gallego, que con el paso del tiempo acabaron desmanteladas.

En Vilachá, por el contrario, tuvieron la suerte de que especialistas en la conservación del patrimonio se fijasen en ellas y se procediese a su restauración. Con fondos procedentes de la Xunta de Galicia, del propio Ayuntamiento de A Pobra do Brollón y de varios planes Leader se renovó la techumbre de buena parte de las bodegas, se consolidaron sus paredes y se acondicionaron los accesos a ellas, emprendrándolas.

El conjunto arquitectónico, de singular belleza, es uno de los recursos turísticos más desconocidos de la Ribeira Sacra, aunque desde hace unos años es un poco más visitado al pasar por la zona una de las etapas del Camino de Invierno, ruta alternativa de peregrinación a Santiago de Compostela.

VIÑEDOS. La extensión de viñedos que hay en la zona de Vilachá ronda las 40 hectáreas, donde la media por productor es de unas dos hectáreas.

Forma parte de la subzona Quiroga-Bibeí de la denominación de origen Ribeira Sacra y en la actualidad se considera como una zona pujante y su valoración es alta en el mundo enológico, dado que limita con Amandi.

En los últimos años fueron varias las personas, sobre todo jóvenes, que decidieron apostar por iniciarse en la viticultura. En la feria que se celebra este fin de semana, la mayoría de los bodegueros que estarán presentes son vecinos de la zona que elaboran vino para autoconsumo.



Unos jóvenes, en el ferial del pasado año. AEP

El certamen se lleva a cabo en un entorno formado por 42 edificaciones de arquitectura popular gallega restauradas

Solo tres de los que acuden al certamen vitícola están adscritos a la denominación de origen Ribeira Sacra. Se trata de los vinos que se comercializan con las marcas Don Ramón, San Mamede y Val do Frade.

Diez bodegueros presentarán sus creaciones

En la Feira do Viño de Vilachá que se abre mañana por la tarde, con una degustación de chorizo asado a la brasa a partir de las nueve, estarán presentes diez bodegueros. Tras el ágape habrá música a cargo del grupo folk Os Trécolas y un baile que se prolongará hasta bien entrada la noche, que amenizará el grupo Bandonéon.

Domingo

La jornada grande de la feria será el domingo, con misa a las doce y posterior lectura del pregón del certamen a cargo del enólogo chantadino Roberto Regal López. La charanga Madialeva será la encargada de animar musicalmente el evento, que el alcalde, José Luis Maceda, espera que sea muy concurrido al coincidir con el puente del 1 de mayo y por anunciarse un tiempo soleado.

Presentación Un libro recoge los 25 años de historia de la carrera popular de A Ferreirúa

La casa consistorial de A Pobra de Brollón acogió la presentación del libro 'A Ferreirúa. 25 anos do atletismo lucense', donde se hace un amplio repaso a la historia de la carrera popular y medio maratón que todos los años por el mes de mayo se celebra en la localidad de A Ferreirúa.

La obra está editada por la asociación de vecinos de esta parroquia y cuenta con la colaboración de la vicepresidencia primera de la Diputación de Lugo.

En el acto de presentación de la publicación estuvieron presentes el alcalde, José Luis Maceda Vilarinho; el concejal de cultura, Ricardo Rodicio, y los autores de la obra, Tito Cortiñas y Felipe Barata, quienes dijeron que en el trabajo se hace un repaso a los orígenes y evolución de la prueba atlética, pero donde también se hace mención a los éxitos de los atletas provinciales a nivel nacional e internacional.

Tanto la carrera popular, que celebra sus bodas de plata, como la medio maratón, que llega a su décima tercera edición, tendrá lugar el próximo día 11, encuadrándose en el circuito que promueve el GDR Ribeira Sacra.

Panadería
Herbella
Artisano do pan
Avda. de Galicia, 84
A Pobra do Brollón
Tlf. 982 43 00 11
panherbella@gmail.com

SUPERMERCADO
Amancio
CARNICERÍA
Avda. de Galicia, s/n
Telf. 982 430 408
Pobra do Brollón

Agro
COMERCIAL AGRÍCOLA
Avda. de Galicia, Nº 33
POBRA DO BROLLÓN (LUGO)
Tfno: 982 43 03 03

LA VIEJA TABERNA
Viños da Ribeira Sacra
Tapas e Racións Variadas
Avda. de Galicia, 48
Pobra do Brollón
Tlf. 982 43 04 67

Restaurante
1º DE MAYO
Menú del día
Cenas por encarga
¡Felices Festas!
Avda. de Galicia, 71 - Tlf. 982 430 134
Pobra do Brollón